



光和

光和小
携帯サイト

7月号
練馬区立光和小学校
令和5年6月30日



学び合い

校長 矢島 直行

早いもので、1学期も残り3週間となりました。本年度最初の学校公開には、大勢の方にご参観をいただきありがとうございました。コロナ禍での学校公開はクラスごとの公開となり、人数を制限させていただきました。今回は2クラスごとの公開とし、人数を制限しないで行わせていただきました。多くの方々に子供たちの学校での様子をご覧いただけたのではないかでしょうか。

さて、先日6年生の軽井沢移動教室がありました。集団生活や体験活動を通して子供たちはいろいろなことを学ぶことができました。カーリングでは、氷上の歩き方や滑り方、ストーンやブランチの扱いに戸惑うこともありましたが、友達と励まし合い協力し合いながらゲームをすることができるようになりました。また、自然観察トレッキングや林業体験などでは、日常生活では体験することができない貴重な経験を通して、自然の素晴らしさを学びました。食事の配膳やバスレク、キャンプファイヤーなど、係の仕事を通して責任をもって取り組むことがいかに大切かに気付くことができました。時には思うようにいかなかったこと也有ったかと思いますが、その経験を次に生かしていくようにしたいです。

集団生活では、守らなければならないきまりやマナーがあります。子供たちは普段の学校生活から学んだり身に付けたりしていますが、特に宿泊を伴う移動教室では必要となります。例えば、時間を守ることや相手を思いやるマナーです。就寝、起床時刻を守ることは、自分だけではなく周りの友達の体調管理につながります。集合時間を守ることは、集団行動を円滑にするために不可欠です。次に利用する友達のことを考え、使った風呂桶や椅子を元の場所に戻しておくなど、入浴時のマナーがあります。トイレのスリッパの向きを揃えることも、周りの友達のことを思いやった行動です。

子供たちは日常生活から互いに学び合い成長していきます。このような姿から、以前旅行で行った会津のことを思い出しました。江戸時代、会津藩では藩校日新館入学前6歳から9歳までの子供たちは自分たちの町ごとに子供たちだけで十人前後の集まりをつくりました。その集まりを「什(じゅう)」といいます。そこでは「什の掟」があり、互いに遊びながら守らなければならない約束事を学びました。

- | | |
|----------------------|----------------------|
| ○年長者の言うことにそむいてはなりません | ○年長者にはおじぎをしなければなりません |
| ○うそをついてはなりません | ○ひきょうなふるまいをしてはなりません |
| ○弱いものをいじめてはなりません | ○戸外でものを食べてはなりません |
| ○ならぬことはならぬものです | |

この「什の掟」を守るために、子供たち同士が互いに注意し合っていました。幼いながらも相手を気遣い、周りに迷惑をかけないことを日常生活の中から学んでいきました。

私たち大人も子供たちを受けとめながらも、時には「ならぬことはならぬものです」と、いけないことはいけないと子供たちに注意することができるようになります。引き続き子供たちが互いに学び合い相手の立場を思いやることができるように努めてまいります。

7月（文月）の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
6月26日	27	28	29	30	7月1日	2
自転車安全教室③ 未来塾(2回目)	こころの劇場⑥PM	午前5時間授業	4時間授業	定期検診(終) 児童測定結果配付 読書句間(終)		
3	4	5	6	7	8	9
全校朝会 安全指導・避難訓練 5時間授業	5時間授業	委員会(1学期最後)	集会(集会委) 5時間授業	5時間授業	土曜授業 2校時 2・4組公開 4校時 1・3組公開	
10	11	12	13	14	15	16
給食費・教材費 引き落とし日	みん友③ 未来塾(3回目)	クラブ(1学期最後)	集会(合唱団)	たんぽぽ指導終		
17	18	19	20	21	22	23
海の日	5時間授業	午前5時間授業 給食(終) はみがき指導④	1学期終業式(朝会) 4時間授業 あゆみ配付	夏季休業日(始)	光和盆踊り	
24	25					
夏季水泳指導(始) サマースクール(始)						
31	8月1日					
サマースクール(終) Nランモ選						

①→1年生 ②→2年生 ③→3年生 ④→4年生 ⑤→5年生 ⑥→6年生

お知らせ・お願ひ

◇ふれあい月間を終えて

練馬区では、いじめや不登校ゼロを目指した取組として、6月と11月のふれあい月間で、「いじめ一掃キャンペーン」を行っています。全校朝会での校長先生の話を受けて、各クラスでアンケートを実施しました。また、代表委員がいじめのない学校生活を送るために作った動画を朝会で見たり、各学級でみんなが仲良く学校生活を過ごすために必要なことを考えたりしました。ご家庭でもお子様と友達や学校のことを話題にしていただき、何かありましたら学校へもご相談ください。

☆6年生軽井沢移動教室を終えて☆

6月5日(月)から7日(水)の2泊3日で、軽井沢へ行ってきました。1年生が作ってくれた「てるてる坊主」のおかげで、よいお天気の中、過ごすことができました。

「自ら学び楽しみ、協力して、最高の思い出をつくろう」をスローガンに、3日間を過ごしました。ベルデ軽井沢から見えたきれいな浅間山の景色、冷たい水に感動した白糸の滝、多くの自然を堪能しました。さらに、カーリング体験や林業体験など、東京ではできない経験をたくさん行うことができました。

また、3日間を通して、「5分前行動」を心掛けること、多くの人に感謝すること、友達と協力して取り組むこと、それぞれ意識して行動し、子供たち一人一人が大きく成長して東京に戻ってきました。これらのこと、学校生活の中でも生かしてほしいと願っています。

☆1年生の様子☆

入学してから、早3か月が経ちました。先日は、6年生の人たちと一緒に体力テストに取り組みました。初めてのことながらも、6年生に教えてもらったり、教えてもらったりしながら、一生懸命に取り組むことができました。また、「みんな」の縦割り班活動でも、異学年の人たちと交流し、なかよく遊んでいます。

学校生活にも慣れ、すすんでやるべきことに取り組めるようになってきています。6月からは、各クラスごとに係活動も始まり、自分のことのみならず、クラスが安全で気持ちよく生活できるために、仕事に取り組む姿は、とてもすばらしいです。

学校たんけんをして分かったことや、アサガオの成長を見て、気付いたことをみんなの前で発表する姿にも、自信を感じられるようになりました。

この調子で、これから出会う様々なことに意欲をもつて挑戦し、友達と協力し合いながら、学び合うことを大切にしていってほしいと思います。

◎サマースクールについて

今年度より夏休みの3日間、サマースクールを行います。子供たちの学習の基礎・基本の定着をねらいとして、少人数での指導をします。対象者には担任よりお知らせいたします。趣旨をご理解いただき、ご協力を願いいたします。